



LAURÉAT
PRINTEMPS 2022

Crédits photo : ADBF St Véronique

ACCUEIL ET ACCOMPAGNEMENT DE FEMMES MALADES ET LEURS ENFANTS

🔍 CONTEXTE

Il y a plus de dix ans, aucune structure n'existait pour accueillir les personnes malades mentales et errantes dans la ville de Ouagadougou et ses environs. Cette population en grande difficulté est constituée, en grande partie, de femmes ayant perdu leur mari et qui ont des difficultés à s'occuper d'elles mêmes et de leurs enfants du fait de leur maladie.

Forts de ces constats, l'association ADBF St Véronique a construit en 2018 un centre d'accueil des personnes atteintes de maladie mentale, en partenariat étroit avec l'association ABASMEI, fondée par Sœur Rosalie. Pour venir en aide à ces personnes, Sœur Rosalie, qui s'occupait déjà d'une maison d'accueil où se réfugiaient les femmes accusées de sorcellerie, a réussi à mobiliser dans la région et autour de son association tout un réseau de personnes et d'instances susceptibles de l'aider dans la réalisation de son projet. Aujourd'hui le projet est soutenu par le Maire du village, le centre a été validé par le ministère des Affaires Sociales et les dons des commerçants de Ouagadougou et ses environs assurent la plus grande partie des besoins au quotidien du centre.

Cependant, bien que le centre d'origine permette à une dizaine de personnes d'être hébergées, nourries et soignées, aujourd'hui le centre s'avère trop petit pour accueillir la demande d'accueil et d'accompagnement. De plus, il a été constaté depuis l'ouverture du centre, les besoins spécifiques des femmes et de leurs enfants. Ainsi est née la volonté de construire une extension et des ressources d'aide supplémentaires, spécifiques aux besoins des femmes accueillies.

🎯 OBJECTIFS DU PROJET

- Apporter aux résidents un environnement sécurisant au regard des besoins humains fondamentaux (abri, nourriture, santé).
- Créer des conditions de vie propices à la resocialisation puis à la réinsertion familiale et professionnelle des résidents, notamment pour les femmes.
- Permettre aux enfants des mères accueillies dans le centre de grandir dans des conditions de vie correctes, nécessaires à leur éveil intellectuel et psychologique ainsi qu'à leur croissance.
- Apporter aux mères les soutiens nécessaires dans la maternité et vie adulte en abordant les difficultés spécifiques en tant que femme.

📋 ACTIVITÉS

- Construction d'un bâtiment d'hébergement supplémentaire adjoint au centre actuel pour accueillir exclusivement des femmes
- Elargissement de la palette des formations afin qu'elles puissent s'adresser tant aux femmes qu'aux mamans. Les thématiques de formation seront autour de la puériculture et de l'hygiène, sur les précautions de santé propres aux femmes et à la contraception ainsi que sur les besoins, dangers et soins inhérents à la croissance des enfants.

👥 BÉNÉFICIAIRES DIRECTS

- 40 adultes atteints de maladie mentale, errants ou isolés. L'extension accueillera uniquement des femmes, mamans ou célibataires âgées.

📖 EN SAVOIR PLUS

🌐 <http://ste-veronique.asso.web.com>



Burkina Faso

PAYS BURKINA FASO
LOCALITÉ TANLARGO
THEME SANTE
COÛT DU PROJET 113 641 €
DOTATION AMP 10 000 €

OBJECTIFS DE
DÉVELOPPEMENT DURABLE



PORTEURS DU PROJET

Association de développement au Burkina-Faso dite Sainte Veronique

EN PARTENARIAT AVEC

ABASMEI - Association burkinabée pour l'accueil et les soins de malades mentaux errants et isolés

A travers son pôle Microprojets, l'ONG La Guilde, en partenariat avec l'Agence Française de Développement, soutient la réalisation de microprojets au service du développement durable à l'international.

Plus d'informations sur :

www.agence-microprojets.org